



CAMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCION

DISCURSO DE CLAUSURA DEL SEÑOR PRESIDENTE

DON ALFREDO SCHMIDT MONTES

EN CENA DE GALA CONSEJO NACIONAL N° 111

VALDIVIA, SÁBADO 9 DE NOVIEMBRE DE 1991.

DISCURSO DE CLAUSURA CONSEJO NACIONAL N° 111

QUISIERA COMENZAR ESTAS PALABRAS REITERANDO LOS AGRADECIMIENTOS DE NUESTRA INSTITUCIÓN A NUESTRA DELEGACIÓN REGIONAL DE VALDIVIA, POR ESTE EXCELENTE CONSEJO NACIONAL QUE NOS HAN ORGANIZADO. NO SÓLO POR TODA LA PREOCUPACIÓN DEMOSTRADA EN EL PROGRAMA QUE NOS HAN BRINDADO, SINO QUE TAMBIÉN, Y MUY ESPECIALMENTE, POR EL CARIÑO CON QUE HAN ATENDIDO A NUESTROS CONSEJEROS Y A SUS DISTINGUIDAS ESPOSAS.

DEL ANÁLISIS DE LA COYUNTURA HECHO POR NUESTRO CONSEJO PODEMOS DEDUCIR QUE EN 1991 SE CUMPLIRÁN LOS PRONÓSTICOS DE CRECIMIENTO DE UN 4% A UN 5%, HECHOS HACE UN AÑO, Y QUE PARA 1992 PODEMOS PREVER UN CRECIMIENTO CERCANO AL DOBLE DEL EXHIBIDO ESTE AÑO PARA NUESTRO SECTOR. ESTA OPTIMISTA PROYECCIÓN SE FUNDAMENTA, POR UNA PARTE, EN LOS INCREMENTOS PRESUPUESTARIOS DE LOS MINISTERIOS DE OO.PP. Y VIVIENDA Y DEL FNDR Y, POR OTRA, EN LA MAYOR ACTIVIDAD DEL SECTOR INMOBILIARIO PRIVADO Y EN UNA RECUPERACIÓN DE LOS NIVELES DE INVERSIÓN DEL SUBSECTOR DE INFRAESTRUCTURA PRIVADA.

EL CONSEJO NACIONAL N° 111 DE LA CÁMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCIÓN HA ANALIZADO Y HA ADOPTADO, EN EL DÍA DE HOY, IMPORTANTES ACUERDOS SOBRE DIVERSAS MATERIAS, ENTRE LAS CUALES DESTACAN EL ROL E IMAGEN DEL EMPRESARIO, SISTEMAS DE CONCESIONES DE OBRAS PÚBLICAS, PROGRAMAS HABITACIONALES DEL SECTOR PÚBLICO Y PRIVADO, Y EL PROCESO DE INTEGRACIÓN CON EL EXTERIOR.

EN ESTE CONSEJO NACIONAL, QUE TIENE LUGAR EN UN PERÍODO DE RELATIVA ESTABILIDAD Y MODERADO CRECIMIENTO PARA LA CONSTRUCCIÓN, Y EN UN MOMENTO HISTÓRICO, PRÁCTICAMENTE UNIVERSAL, QUE NO TIENE PRECEDENTES EN CUANTO AL RECONOCIMIENTO QUE SE LE ASIGNA A LA EMPRESA PRIVADA COMO EL MOTOR DEL DESARROLLO, HEMOS ESTIMADO OPORTUNO Y NECESARIO ANALIZAR EL ROL QUE NOS CORRESPONDE DESEMPEÑAR COMO EMPRESARIOS DENTRO DE NUESTRA SOCIEDAD. A DIFERENCIA DE LO QUE SUCEDÍA HACE ALGUNOS DECENIOS, HOY EN CHILE ES AMPLIAMENTE RECONOCIDA POR EL GOBIERNO, LAS AUTORIDADES CIVILES, CASTRENSES, ECLESIAÍSTICAS Y ACADÉMICAS, Y POR LA OPINIÓN PÚBLICA EN GENERAL, LA IMPORTANCIA QUE TIENE LA EMPRESA PRIVADA.

ESTO, QUE POR UN LADO NOS ENORGULLECE, POR OTRA PARTE SIGNIFICA ASUMIR LA GRAN RESPONSABILIDAD DE ESTAR A LA ALTURA DEL PAPEL QUE NOS CORRESPONDE.

ME ASISTE EL CONVENCIMIENTO QUE PODEMOS PROPORCIONAR UN VALIOSO APORTE PARA EL LOGRO DEL OBJETIVO DE CONTAR CON UN PAÍS ARMÓNICAMENTE DESARROLLADO, DENTRO DE PLAZOS QUE PUEDAN SIGNIFICAR CAMBIOS BENÉFICOS PARA LAS ACTUALES GENERACIONES.

EL CRECIMIENTO ECONÓMICO DE LOS PAÍSES ESTÁ ESTRECHAMENTE VINCULADO A LA TASA DE INVERSIÓN QUE SEAN CAPACES DE ALCANZAR Y, EN ELLA LA CONSTRUCCIÓN ES UN FACTOR CLAVE, PUESTO QUE ENTRE UN 55% Y UN 60% DE LO QUE UN PAÍS INVIERTE, ES ACTIVIDAD DE LA CONSTRUCCIÓN.

LAS EMPRESAS CONSTRUCTORAS, ENTIDADES COMPLEJAS CON UNA INVERSIÓN EN CAPITAL QUE MUCHAS VECES ES POCO RELEVANTE FRENTE AL CAPITAL HUMANO, SON LAS QUE APORTAN LA CAPACIDAD ORGANIZATIVA CAPAZ DE CONSTRUIR TODA LA INFRAESTRUCTURA PÚBLICA, PRODUCTIVA Y HABITACIONAL QUE EL PAÍS REQUIERE.

LAS EMPRESAS TANTO FABRICANTES, DISTRIBUIDORAS, E INSTALADORAS DE MATERIALES Y EQUIPOS PARA LA CONSTRUCCIÓN, HAN LLEVADO ADELANTE IMPORTANTES PROGRAMAS DE MODERNIZACIÓN Y DESARROLLO TECNOLÓGICO QUE HAN AUMENTADO CONSIDERABLEMENTE LA PRODUCCIÓN Y ELEVADO LA CALIDAD DE LOS PRODUCTOS, JUNTO CON REPRESENTAR UNA VÍA INCOMPARABLE DE PERFECCIONAMIENTO PARA PROFESIONALES Y TÉCNICOS.

POR SU PARTE, LAS ENTIDADES CREADAS POR LA CÁMARA HAN SIDO FUNDAMENTALES PARA CONSOLIDAR EL SISTEMA NACIONAL PRIVADO DE SEGURIDAD SOCIAL. ÉLLAS EN CONJUNTO ATIENDEN A 1.200.000 TRABAJADORES QUE CON SUS FAMILIAS SUMAN 5.000.000 DE CHILENOS, CIFRA QUE REPRESENTA MÁS DE UN TERCIO DE LA POBLACIÓN DEL PAÍS.

ES ESTE CONJUNTO DE REALIDADES TANGIBLES Y POSITIVAS, LO QUE NOS PERMITE OPINAR CON PROPIEDAD SOBRE EL DESARROLLO FUTURO DE NUESTRA PATRIA, Y SOBRE LO QUE COMO EMPRESARIOS PODEMOS HACER AL RESPECTO.

LA SOCIABILIDAD DEL HOMBRE SE REALIZA EN DIVERSOS GRUPOS INTERMEDIOS, QUE COMIENZAN CON LA FAMILIA Y SIGUEN CON LOS GRUPOS ECONÓMICOS, SOCIALES, POLÍTICOS, GREMIALES Y CULTURALES, ENTRE LOS CUALES UNA ENTIDAD COMO LA NUESTRA DEBE SER UNA DESTACADA EXPONENTE. DEBEMOS SER CLAROS EN SEÑALAR QUE EXISTE UNA LEGÍTIMA ESFERA DE AUTONOMÍA DE LA ACTIVIDAD ECONÓMICA DONDE NO DEBE INTERVENIR EL ESTADO. SIN EMBARGO, A ÉSTE DEBEMOS PEDIRLE QUE DETERMINE CLARAMENTE EL MARCO JURÍDICO DENTRO DEL CUAL SE DESARROLLAN LAS ACTIVIDADES ECONÓMICAS, Y PRECISAR Y CAUTELAR ASÍ LAS CONDICIONES FUNDAMENTALES DE UNA ECONOMÍA LIBRE.

PARA ESTOS FINES EL ESTADO DEBE PARTICIPAR INDIRECTAMENTE, SEGÚN EL PRINCIPIO DE SUBSIDIARIEDAD, CREANDO LAS CONDICIONES FAVORABLES AL LIBRE EJERCICIO DE LA ACTIVIDAD ECONÓMICA, ENCAUZÁNDOLA HACIA UNA OFERTA ABUNDANTE DE OPORTUNIDADES DE TRABAJO Y FUENTES DE RIQUEZA.

Y DEBE HACERLO TAMBIÉN DIRECTAMENTE, SEGÚN EL PRINCIPIO DE SOLIDARIDAD, PONIENDO LÍMITES A LA AUTONOMÍA DE LAS PARTES EN DEFENSA DE LOS MÁS DÉBILES. PARA ELLO SE REQUIERE DE UN NÚCLEO DE PROFESIONALES COMPETENTES, CAPACES DE HACER FUNCIONAR DE MANERA HONESTA Y EFICAZ EL APARATO ADMINISTRATIVO DEL ESTADO, Y TAMBIÉN EQUIPOS DE PERSONAS ESPECIALIZADAS Y RAZONABLEMENTE REMUNERADAS PARA UNA EFICIENTE Y RESPONSABLE GESTIÓN DE LA ECONOMÍA.

PARA LOGRAR LA EFICIENCIA DEL SISTEMA ECONÓMICO, ES INDISPENSABLE QUE SE RESPETEN LOS DERECHOS DEL HOMBRE A LA INICIATIVA, A LA PROPIEDAD, Y A LA LIBERTAD EN TODOS LOS SECTORES DE LA ECONOMÍA, Y QUE NO SE OPONGA EL INTERÉS INDIVIDUAL AL DE LA SOCIEDAD EN SU CONJUNTO, SINO QUE SE BUSQUEN LOS MODOS DE LOGRAR SU EFICIENTE COORDINACIÓN.

HOY EL PRINCIPAL RECURSO DEL DESARROLLO ES EL HOMBRE EJERCITANDO SUS VIRTUDES POTENCIALES, COMO SON LA LABORIOSIDAD, LA PRUDENCIA PARA ASUMIR RIESGOS RAZONABLES, LA LEALTAD EN LAS RELACIONES INTERPERSONALES, Y LA RESOLUCIÓN PARA EJECUTAR DECISIONES, QUE AUNQUE SEAN DIFÍCILES Y DOLOROSAS, SEAN NECESARIAS PARA HACER FRENTE A LOS EVENTUALES REVESES EN SUS ACTIVIDADES.

EL CRECIMIENTO Y EL DESARROLLO DEBEN SER ENTENDIDOS NO SÓLO DE UNA FORMA EXCLUSIVAMENTE ECONÓMICA, SINO BAJO UNA DIMENSIÓN HUMANA INTEGRAL, DONDE LA CREATIVIDAD DE TODA PERSONA, Y SU CAPACIDAD DE RESPONDER A SU PROPIA VOCACIÓN, PUEDAN EXPRESARSE PLENAMENTE Y DEMOSTRAR EL PAPEL CADA VEZ MÁS IMPORTANTE DEL TRABAJO HUMANO COMO FACTOR PRODUCTIVO DE RIQUEZAS. HOY DÍA DEBE RESULTAR CLARO PARA TODOS NOSOTROS, QUE LA PROPIEDAD NECESARIA PARA LOGRAR LA RIQUEZA Y EL DESARROLLO DE NUESTRO PAÍS, MÁS QUE LA PROPIEDAD SOBRE LOS RECURSOS NATURALES, ES EL DOMINIO DEL CONOCIMIENTO, DE LA TÉCNICA Y DEL SABER HACER, LA CAPACIDAD DE INICIATIVA Y EL ESPÍRITU EMPRENDEDOR.

OTRO ASPECTO QUE ES NECESARIO DESTACAR, ES LA JUSTICIA INTRÍNSECA DE LA OBTENCIÓN DE UTILIDADES COMO ÍNDICE DE LA BUENA MARCHA DE LAS EMPRESAS. CUANDO UNA EMPRESA DÁ BENEFICIOS, SIGNIFICA QUE LOS FACTORES PRODUCTIVOS HAN SIDO UTILIZADOS ADECUADAMENTE, Y CON ELLOS ES POSIBLE DESARROLLAR LAS CAPACIDADES DE LOS PROPIOS TRABAJADORES Y LA FORMACIÓN DE EMPRESARIOS EFICIENTES Y CONSCIENTES DE SUS RESPONSABILIDADES.

TAMBIÉN DEBEMOS TENER PRESENTE QUE HOY NO SÓLO DEBEMOS OFRECER LA CANTIDAD DE BIENES SUFICIENTES, SINO TAMBIÉN RESPONDER A UNA DEMANDA DE CALIDAD, QUE COMIENZA POR LA CALIDAD DE VIDA EN GENERAL Y SE EXTIENDE TANTO A LO QUE SE REFIERE A LA CALIDAD DE LOS BIENES QUE SE PRODUCEN Y CONSUMEN, COMO A LA DE LOS SERVICIOS QUE SE ENTREGAN Y LA QUE ES EXIGIBLE AL MEDIO AMBIENTE.

DEL MISMO MODO, NOS CORRESPONDE ALENTAR LA CREACIÓN DE HÁBITOS DE CONSUMO Y DE ESTILOS DE VIDA SOBRIOS Y BENEFICIOSOS PARA LA SALUD FÍSICA Y ESPIRITUAL, COMO ASIMISMO PARTICIPAR EN LA OBRA EDUCATIVA Y CULTURAL, QUE COMPRENDA LA EDUCACIÓN NUESTRA Y DE NUESTROS TRABAJADORES, Y DE LOS CONSUMIDORES PARA QUE PUEDAN USAR RESPONSABLEMENTE SU CAPACIDAD DE ELECCIÓN.

IGUALMENTE, DEBEMOS TENER MUY PRESENTE LA DIMENSIÓN ECOLÓGICA. PENSAMOS QUE PARA NUESTRO PAÍS EL DESARROLLO FUTURO DEBE NECESARIAMENTE ORIENTARSE EN EL CONCEPTO DEL DESARROLLO SUSTENTABLE, LO QUE SIGNIFICA QUE LOS PROYECTOS DE INVERSIÓN DEBEN CONSIDERAR EL COSTO DE PRECAVER LOS EFECTOS POSITIVOS O NEGATIVOS QUE PUEDAN TENER EN EL MEDIO AMBIENTE PARA ASEGURAR SU PROTECCIÓN. DENTRO DE DICHA DIMENSIÓN, LOS CONSTRUCTORES DEBEMOS TENER MUY EN CUENTA LOS PROBLEMAS DE LA MODERNA URBANIZACIÓN, LA NECESIDAD DE UN URBANISMO PREOCUPADO DE LA CALIDAD DE VIDA DE LAS PERSONAS, COMO TAMBIÉN LA ATENCIÓN A LA ECOLOGÍA SOCIAL DEL TRABAJO. DENTRO DE LA ECOLOGÍA HUMANA DEBEMOS CONSIDERAR EN FORMA ESPECIAL A LA FAMILIA, EN LA CUAL EL NIÑO DEBE NACER Y PODER DESARROLLAR SUS POTENCIALIDADES PARA HACERSE CONSCIENTE DE SU DIGNIDAD Y PREPARARSE A AFRONTAR SU DESTINO ÚNICO E IRREPETIBLE.

DEBEMOS TAMBIÉN ABRIR ESPACIOS MÁS AMPLIOS DE PARTICIPACIÓN EN LA VIDA DE LA EMPRESA, DE MODO QUE NUESTROS TRABAJADORES, AUNQUE LABOREN JUNTO CON OTROS Y BAJO LA DIRECCIÓN DE OTROS, PUEDAN CONSIDERAR QUE TRABAJAN EN ALGO PROPIO, QUE EJERCITAN SU INTELIGENCIA Y LIBERTAD Y QUE MEDIANTE SU TRABAJO SE REALIZAN COMO SERES HUMANOS. DE ESTE MODO LA EMPRESA PASA A SER NO SOLO UNA SOCIEDAD DE CAPITALS, SINO QUE ES AL MISMO TIEMPO UNA SOCIEDAD DE PERSONAS, EN LA QUE FORMAN PARTE DE FORMA DIVERSA Y CON RESPONSABILIDADES ESPECÍFICAS, LOS QUE APORTAN EL CAPITAL NECESARIO PARA SU ACTIVIDAD Y LOS QUE COLABORAN CON SU TRABAJO.

LA ACTIVIDAD ECONÓMICA EN GENERAL Y LA ECONOMÍA SOCIAL DE MERCADO EN PARTICULAR, REQUIEREN PARA DESARROLLARSE DE UN ORDENAMIENTO INSTITUCIONAL, JURÍDICO Y POLÍTICO IDÓNEO. Y AQUÍ LE CORRESPONDE UN IMPORTANTE PAPEL AL ESTADO. EL DEBE ASEGURAR QUE LA LIBERTAD INDIVIDUAL Y LA PROPIEDAD SE DESARROLLEN DENTRO DE UN SISTEMA ECONÓMICO ESTABLE Y SERVICIOS PÚBLICOS EFICIENTES. LA PRIMERA RESPONSABILIDAD DEL ESTADO ES PUES, GARANTIZAR QUE QUIEN TRABAJA Y PRODUCE, RECIBE LOS FRUTOS DE SU TRABAJO Y, POR LO TANTO, ESTÁ ESTIMULADO PARA REALIZARLO EFICIENTE Y HONESTAMENTE. AL RESPECTO HAY QUE SEÑALAR QUE EN MATERIA DE SEGURIDAD ANTE LA DELINCUENCIA, LA SITUACIÓN PRESENTE ES MOTIVO DE PREOCUPACIÓN PARA LOS EMPRESARIOS DE LA CONSTRUCCIÓN.

ASPECTOS COMO LA PROBIIDAD DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA Y EL RECHAZO SOCIAL A FORMAS IMPROPIAS DE ENRIQUECIMIENTO Y DE OBTENCIÓN DE BENEFICIOS FÁCILES, SON Y DEBEN SEGUIR SIENDO ATRIBUTOS PROPIOS DE NUESTRA IDIOSINCRACIA NACIONAL, COMO LO RECONOCEN HABITUALMENTE IMPORTANTES VISITANTES EXTRANJEROS. POR ELLO, ES IMPERATIVO SER CAUTELOSO EN ESTAS MATERIAS PORQUE UN CAMBIO NEGATIVO CONSTITUIRÍA UN OBSTÁCULO IMPORTANTÍSIMO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO. EL ESTADO TIENE EL DEBER DE RESPALDAR LA ACTIVIDAD DE LAS EMPRESAS, CREANDO CONDICIONES QUE ASEGUREN OPORTUNIDADES DE TRABAJO, ESTIMULÁNDOLA DONDE SEA INSUFICIENTE Y AMINORANDO LOS EFECTOS DE LAS SITUACIONES DE CRISIS.

HOY DÍA TODOS TENEMOS UNA RESPONSABILIDAD COLECTIVA EN PRO DEL DESARROLLO. ASÍ COMO EXISTE LA RESPONSABILIDAD CONJUNTA DEL ESTADO, DE EMPRESARIOS Y TRABAJADORES DE EVITAR CONFLICTOS BÉLICOS, TENEMOS TAMBIÉN LA RESPONSABILIDAD COLECTIVA DE PROMOVER EL DESARROLLO Y EVITAR EL DESPILFARRO DE LOS RECURSOS AMBIENTALES Y HUMANOS.

PARA LOGRAR LOS OBJETIVOS DE CRECIMIENTO Y DESARROLLO EN UNA ECONOMÍA ABIERTA E INTEGRADA AL MUNDO, TENEMOS TAMBIÉN LA NECESIDAD DE LA INNOVACIÓN Y DESARROLLO TECNOLÓGICO.

NO PODEMOS EN FORMA EFICIENTE SEGUIR EJERCIENDO NUESTRA ACTIVIDAD CON SISTEMAS Y PROCEDIMIENTOS UTILIZADOS HACE UNA O MÁS DÉCADAS. UNA DE LAS RAZONES POR LAS CUALES LOS ESTUDIANTES DE INGENIERÍA MIRAN CON MENOS INTERÉS LA ACTIVIDAD DE LA CONSTRUCCIÓN, ES PORQUE CONSIDERAN QUE ELLA NO HA SIDO LO SUFICIENTEMENTE INNOVADORA NI PROGRESISTA, TANTO EN SUS PROCEDIMIENTOS TECNOLÓGICOS, COMO EN LA INTEGRACIÓN A ELLA DE SUS PROFESIONALES Y TRABAJADORES EN GENERAL.

DEBEMOS HACER UN GRAN ESFUERZO A ESTE RESPECTO, PUES DE ELLO DEPENDE NO SÓLO EL PROGRESO DE NUESTRO SECTOR, SINO TAMBIÉN NUESTRO ÉXITO COMO EMPRESAS, Y EN ESTE SENTIDO DESARROLLA UNA GRAN LABOR LA COMISIÓN DE INVESTIGACIÓN Y DESARROLLO TECNOLÓGICO DE LA CÁMARA.

NUESTRA INSTITUCIÓN DESEA APOYAR A TODOS SUS SOCIOS EN EL DESARROLLO DE LAS CUALIDADES ANTES EXPUESTAS, DE MODO DE PERMITIR SU CRECIMIENTO COMO EMPRESAS Y, POR TANTO, CONTRIBUIR AL PROGRESO DE NUESTRO PAÍS, Y ES HACIA DICHOS OBJETIVOS DONDE DESTINARÁ SUS MAYORES ESFUERZOS.

ÓTRO ASPECTO QUE QUISIERA DESTACAR ES NUESTRA RESPONSABILIDAD COMO DIRIGENTES EMPRESARIALES. TODOS LOS AQUÍ PRESENTES SOMOS DIRIGENTES DE UN GREMIO QUE HOY DÍA ES CONSIDERADO MUY RELEVANTE EN LA ACTIVIDAD NACIONAL. SI REVISAMOS LAS ÚLTIMAS ENCUESTAS DE OPINIÓN PÚBLICA, LOS DIRIGENTES EMPRESARIALES APARECEMOS COMO POCO CONFIABLES. ESO ES UNA RESPONSABILIDAD NUESTRA EN LA CUAL ESTAMOS FALLANDO Y QUE DEBEMOS REVERTIR. ÉSTA ES UNA RESPONSABILIDAD DE TODOS, PORQUE NO HEMOS SABIDO SER LOS ADECUADOS REPRESENTANTES DE UN SECTOR QUE TANTO HA HECHO Y CONTINÚA HACIENDO POR EL DESARROLLO ECONÓMICO, SOCIAL Y CULTURAL DE NUESTRA PATRIA. HEMOS OBTENIDO EN NUESTRO CONSEJO NACIONAL DIVERSAS CONCLUSIONES ACERCA DE AQUELLOS ASPECTOS EN QUE PODEMOS MEJORAR Y TAMBIÉN MODIFICAR LA ÓPTICA DE QUIENES NOS OBSERVAN. EMPLEAREMOS NUESTRAS MEJORES ENERGÍAS PARA LOGRAR ESTE OBJETIVO.

FINALMENTE, DESEO DESTACAR QUE EN ESTE CONSEJO HEMOS ASIGNADO UN ESPACIO IMPORTANTE AL ANÁLISIS DE LA PROBLEMÁTICA DE LAS REGIONES. LA INQUIETUD REGIONAL POR DECIDIR CADA VEZ MÁS SU PROPIO DESTINO HA ESTADO MUY PRESENTE. CREEMOS QUE ES DE EXTREMA IMPORTANCIA AYUDAR A ENCAUZAR ESAS INQUIETUDES Y A RESOLVER LOS PROBLEMAS QUE EXISTEN EN CADA UNA DE NUESTRAS REGIONES; PERO TAMBIÉN ES MUY IMPORTANTE DESTACAR QUE ASÍ COMO EL CRECIMIENTO Y DESARROLLO DE CADA UNA DE LAS REGIONES ES INDISPENSABLE PARA EL CRECIMIENTO Y DESARROLLO DEL PAÍS, ASÍ TAMBIÉN QUE EL ROL PROTAGÓNICO CORRESPONDE A LOS EMPRESARIOS REGIONALES QUE DEBEN PERFECCIONARSE Y CAPACITARSE, PARA LO CUAL LES PRESTAREMOS TODO NUESTRO APOYO, PERO DEBEN TAMBIÉN ASUMIR LA TAREA DE ENCONTRAR LAS SOLUCIONES QUE REQUIERAN Y DE REMOVER LOS OBSTÁCULOS, ESFUERZO EN EL QUE SEREMOS LOS PORTAVOCES Y COLABORADORES MÁS DEDICADOS DENTRO DE NUESTRAS POSIBILIDADES.

TERMINO FORMULANDO UN FERVIENTE LLAMADO PARA QUE TRABAJEMOS TODOS JUNTOS, UNIDOS Y COORDINADOS POR EL DESARROLLO DE NUESTRAS EMPRESAS, DE NUESTROS TRABAJADORES, DE NUESTRAS REGIONES Y DEL PAÍS ENTERO, PARA LOGRAR SER UN PAÍS PLENA Y ARMÓNICAMENTE DESARROLLADO ANTES QUE TERMINE EL PRESENTE SIGLO.

MUCHAS GRACIAS.

GMN

252

